

1er JANVIER 1979.-

AUX ALENTOURS DE PLOERMEUR-LORIENT.--(29 et 56)

HEURE : 05 H 30 - 06 H 00

TEMOINS : Monsieur LUCAS Didier, 12, rue Hebert - Lorient
(Morbihan) Profession : étudiant (technicien en armement).

Melle LE BESCOND Sylvie, rue des Algues. Lorient; Profession
étudiante à Brest.

M. ROGUEDA Honnel, rue de Brocéliande. Ploemeur. Profession
étudiant à TOULON (sous-officier à l'école de Maistrance).

M. LAINE Bertrand, 13 Bd des Frères Voisins PARIS 75015.

Profession : Electronicien (photographe amateur).

TEMPS couvert, passages nuageux. VENT assez fort.

Température : 0°.

LIEU : D. 162 de PLOEMEUR à KERNEVEL.

COULEUR : Pentone 803 A très brillant.

LES FAITS : Les quatre témoins viennent de fêter la nuit du
jour de l'An, en compagnie d'amis au restaurant " l'Etoile
2000 " à KERDUELLIC. Ce village est à un kilomètre de la Base
Aéronavale de LANN-BIHOUÉ.

A 05 H 30, le restaurant ferme ses portes. Les témoins et
leurs amis décident d'un commun accord de finir cette nuit au
port de pêche de Lorient.

Nos témoins montent dans la voiture de M. LUCAS, qui conduit,
et ils partent devant. Leurs amis les suivent dans deux autres
voitures quelques minutes après. Ils n'ont parcourus que
cinquante mètres, qu'en haut d'une côte, M. LUCAS, puis les
autres passagers, voient un point lumineux dans le ciel qu'ils
comparent à une grosse étoile située au SUD, au-dessus de
PORT LOUIS RIANTEC (N° 1 ou 2 du comparateur).

ENQUETE REALISEE LE 15 MARS 1979 par M. CHAMPETIER Gérard de la section LDLN de LORIENT

Jusqu'à l'entrée de PLOEMEUR, ils la voient ou ne la voient pas, cela dépend de la dépression de la route et des arbres qui bordent celle-ci (angle d'observation $\pm 25^\circ$).

A PLOEMEUR, ils s'arrêtent quelques instants chez M. RAGUEDA. Ils annoncent aux autres qu'ils vont jusqu'au KERNEVEL prendre quelques photos et qu'ils les rejoindront au Port de pêche. Les amis n'ont pas fait attention à ce point lumineux et leur déclaration ^{est} qu'ils ont vu la planète Vénus. Puis tout le monde part vers leur destination respective.

Nos témoins voient à nouveau cette lumière après le carrefour de la vraie Croix. Comme ils s'en rapprochent à mesure de leur avance, elle leur semble grandir. Comme ils descendent vers le niveau de la mer, l'angle d'observation augmente.

A 06 H 00, arrivés sur le parking de l'Amirauté de Kernevel, ils descendent de voiture et observent cette sphère qui diffuse une lumière très brillante. L'angle d'observation est environ de 50° et celle-ci est située au-dessus de Gâvres (N° 3 du comparateur).

M. LAINE prend 15 photos avec son instamatic en direction de la sphère. (D'après M. LUCAS), le développement de cette pellicule ne donnera que des photos noires). Ils restent là quelques instants encore à regarder puis s'engouffrent dans la voiture car il fait froid dehors. Ils partent ensuite au Port de pêche ~~pour~~ rejoindre leurs amis.

NOTE DE L'ENQUETEUR : Il est bon de remarquer que ces quatre témoins étaient intéressés par ce qu'ils voyaient, mais que les autres n'ont pas été curieux de leurs observations.

Comme les autres témoins de Gâvres, seul M. LAINE, photographe amateur, ne boit pas d'alcool. Il y a un autre point commun dans ces deux groupes, les professions de ceux-ci sortent du cadre habituel des ouvriers et cultivateurs.